

La méthode ordinaire de se saluer, est de toucher ou de frotter avec son nez, celui de la personne qu'on aborde, comme à la Nouvelle-Zélande. Ils déploient un pavillon blanc, en signe de paix à l'égard des étrangers : mais les Insulaires, qui vinrent les premiers à bord, apportèrent quelques plantes de poivre; & avant de monter, ils les envoyèrent dans le vaisseau, témoignage de bienveillance encore plus solemnel. Leur franchise, lorsqu'ils montèrent sur nos bords & nous reçurent à terre, me fait penser que des alarmes étrangères ou domestiques ne troublent pas souvent la paix dont ils jouissent; ils ont cependant des armes formidables, des massues & des piques de bois dur, des arcs & des traits. La forme de leurs massues, de trois à cinq pieds de long, varie beaucoup. Leurs arcs & leurs traits sont assez mauvais : les premiers sont très-minces, & les seconds d'un faible roseau, garnis de bois dur à la pointe. Quelques-unes de leurs piques ont plusieurs barbes, & elles doivent être fort dangereuses quand elles portent coup.

Ils observent un singulier usage; ils mettent sur leur tête tout ce que vous leur donnez; nous pensâmes que c'est une manière de remercier. On les exerce à cette politesse dès l'enfance; car lorsque nous offrons quelque chose aux petits enfans, la mère élevait la main de l'enfant au-